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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問）   
番号 １ 質問者 森 下 恒 夫 平成３０年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 合併で何が変わったか (1) 合併後１３年になろうとしている。平成１８年度の施政方針に「歳入・歳出の思

い切った見直しを進めなければ、将来の世代に責任が持てる財政基盤の確立が図

れない深刻な状況下にある」としているが、現状、財政基盤の確立は達成出来た

と言えるか。課題は何か。 

① 平成１８年度と比較すると平成３０年度予算では、扶助費が 66.9％と大幅に

増加している。今後も高齢化が益々進み扶助費が増大することが予想されるが、

その対策は。 

② 商工費についても 81.9％と大幅に増加しているが、その要因と効果は。 

③ 普通建設事業費は平成１８年度に比べて 45.4％減少しているが、市内産業に

おける建設業の位置づけと将来展望は。 

市 長 

２ 事務事業評価の在り方について 
 

(1) 事務事業評価の目的を正しく理解し、有効に仕事に活かされているか。 
① 雇用推進事業の目的は何か。 
② 経済成長戦略推進事業の目的は何か。 
③ 特別会計の事業はなぜ評価しないのか。 

市 長  
タ イ ト ル 合 併 で 何 が 変 わ っ た か 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
３ 昇格、昇給制度について 
 

(1) 年功序列を廃し民間企業型の人事評価による昇格、昇給制度を確立し、組織の活
性化を図る必要を感じているが、取り組む考えはないか。 市 長 

４ 天下りについて (1)国で問題化した「天下り」のわが市における実態は。条例で明確に規制すべきと

考えるがどうか。 

市 長 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）   
番号 １ 質問者 足 立 義 美 平成３０年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 史跡竹田城跡整備基本計画に関連し

て (1) 史跡竹田城跡の指定地拡大が、適切な管理を行う上で、重要なこととなります。
重要部分を中心に、市有地として買い上げを進める考えはありませんか。 
城山の植生は、広葉樹を中心とする樹木に誘導することにより、災害防止にもつ

ながるのではと考えますが、市の考えは。 

市 長 
教育長 

２ 竹田地域の各種店舗の増加に伴う指

導の方向について (1) 観光客の減少にもかかわらず、各種店舗は宿泊施設を中心に増加しています。 

ＫＯＵＢＡを設置するなど、市も活性化に向けて配慮されていますが、今後どの

ような方向に誘導しようとしておられるのか。 

市 長 
３ 竹田地域ビジョン会議Ⅲの開催につ

いて (1) 竹田地域ビジョン会議Ⅰ、Ⅱを通して、産学官、地元連携のもと、多くの提言等
を行うとともに、関西学院大学の朝来サテライトが開設されるなど新たな動きに

もつながっています。これまでの検証や今後の取り組みを進めるため、竹田地域

ビジョン会議Ⅲを開催する計画はありませんか。 

市 長  
タ イ ト ル 竹 田 地 域 の 活 性 化 策 に つ い て  
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
４ 和田山医療センター跡地の利用につ

いて 
 

(1) 和田山医療センター跡地は、市の南北からほぼ等距離にあり、竹田地域の活性化
を進めるうえで、重要な役割を果たすことが期待されています。平成 30 年度に

環境整備を実施した後の土地建物等については、豊岡病院組合から朝来市に譲渡

される見込みとのことです。今後の跡地利用については、跡地利用庁内検討委員

会において検討されているとのことですが、重要性にかんがみ性急な結論を出す

べきでないと思うが、市長の考えは。 
また、環境整備後は、当面、公園に準ずるものとして、市民が自由に利用できる

ようにしてはどうか。 

市 長 

５ 全市エコミュージアム構想について (1) 日本遺産や芸術の森等、朝来市は歴史文化のかおりが高い地域です。全市で市民
参加の芸術活動を展開する全市エコミュージアム構想を推進してはどうか。 市 長 



- 5 - 

第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ２ 質問者 吉 田 俊 平 平成３０年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 公の施設の使用料算定基準の設定に

ついて 

 

(1) 市は、使用料（利用料）を検討する際の算定基準を有していないと考えるが、公
平性の観点から、大津市や恵那市のように使用料算定基準を設けるべきではない

か。 

市 長  
２ 障がい児福祉サービスの無償化につ

いて 

(1) 障がい児福祉サービス給付事業などの障がい児福祉サービスを無償化すべきと
考えるがどうか。 

市 長 
３ 土日のバス運行について (1) 土曜日、日曜日に運行していないバス路線があり、対策が必要と考えるがどうか。 市 長 
４ 特設水道施設の更新について (1) 生活飲料水供給施設整備事業は、大規模な更新費用を想定していないのではない

か。大規模な更新費用については新たな補助率（7 割⇒9 割）の検討が必要では

ないか。 

(2) 生活飲料水供給施設整備事業は白口地区が対象となっていないが、対象とすべき
ではないか。 

市 長 

タ イ ト ル  行 政 が 担 う 役 割 や 責 任 と は 何 か 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
５ 矢名瀬地域の修景について (1) 矢名瀬地域の町並みについて、市長はどの様にお感じかご所見を伺います。 

(2) 修景計画の景観形成地区に矢名瀬地域を入れるべきと考えるがどうか。 

(3) 社会資本整備総合交付金を活用して様々な整備を行う考えはないか。 

市 長 

６ 健幸づくりの推進について (1) 健幸なまちづくり推進条例について、制定する考えはないか。 市 長 
７ サテライト・オフィスについて (1) 総務省のお試しサテライト・オフィスなど、サテライト・オフィスを朝来市で展

開する考えはないか。 

市 長  
８ 日本遺産の推進について (1) 日本遺産の活用を推進するために観光駐車場を整備する考えはないか。 

(2) 生野代官所を日本遺産のランドマークとして整備する考えはないか。 

市 長 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ３ 質問者 藤 本 邦 彦 平成３０年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 農業の担い手について 
 

(1) 農業の現場では担い手の高齢化が進んでいるが、現状をどのように把握している
か。 

(2) 若い担い手、後継者の状況はどうか。若手農家の育成など、対策は進んでいるか。 
(3) 農地の集約・集積について、朝来市内でどれぐらい進んでいるか。 
(4) 移住定住者の新規就農について、どのような状況か。どのような支援を行ってい
るか。 

(5) 新規就農者への農業用機械などの支援はどのように行っているか。 

市 長  

２ 管理困難な農地について (1) 中山間の傾斜地のような管理が困難な農地、休耕地、耕作放棄地など、担い手が
見つからない農地についてはどのように考えているか。 

(2) イノシシ、シカによる農業被害が毎年続いているが、対策についてどのように考
えているか。 

市 長 

タ イ ト ル 魅 力 あ る 農 業 を 目 指 す 取 り 組 み を 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
３ 魅力ある農業への転換について 
 

(1) 環境保全型農業をどのように評価しているか。市内でどれぐらい普及している
か。 

(2) 付加価値の高い農産物の生産においては、地域の豊かな自然環境、多様な生物が
生息する自然環境の保全への取り組みが不可欠と思うが、どのように考えている

か。また、環境基本計画に盛り込む考えはないか。 

市 長 

４ 「市民参加型農業」で地域の活性化 
 を 

(1) 農家の支援、農業の活性化のために、朝来市内の市民や、市外、都市部の住民や
学生が参加する「農業体験」「田舎体験」などのイベントを、もっと積極的に、

活発に行うべきだと思うが、どのように考えているか。 
(2) 定期的かつ必要に応じて農作業の応援に市民や学生が参加する「援農」の仕組み
を作ってはどうか。 

市 長 
教育長 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ４ 質問者 西 本 英 輔 平成３０年３月６日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 特別指導規定について (1) ゼロ・トレランス方式について、どう思われるか再度確認したい。 

(2) 朝来市の教育に関して、特別指導規定は存在するのか再度確認したい。 
(3) 市内中学校に特別指導規定が存在する経緯を教えて頂きたい。 
(4) 前回質問より、どのような対応をされたのか教えて頂きたい。 
(5) 市内中学校にて特別指導規定が廊下等に掲示されている実態をどう思われるか。 
(6) 今後どのように対応されるお考えか。 
(7) この他、朝来市内の小学校、中学校に特別指導規定を設けている学校はあるのか。 

教育長 

２ 公衆トイレ、施設設置、併設トイレ

について (1) 市内に点在する公衆トイレ、また各施設に設置、併設されているトイレの実態（バ
リアフリー化、洋式化、オストメイト設置、ウォシュレット設置、多目的トイレ

の非常ランプ、スロープ設置等）を把握しておられるのか。 
(2) 朝来市の観光客数は現在どのくらいか。またその展望は。 
(3) 市内の観光地施設（日本遺産関連、あさご芸術の森美術館、道の駅あさご村おこ
しセンター）のトイレを障害者の方でも利用しやすいよう、また市内全てのトイ

レに洋式便器が１つはあるように整備すべきと考えるが。 

市 長 
教育長 

タ イ ト ル あ な た が 好 き な 街 を 目 指 し て   
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
３ 市内医療機関について (1) 朝来医療センターに小児科、産婦人科がない現状をどのようにお考えか。 

(2) 兵庫県小児救急医療電話相談、但馬地域小児救急医療電話相談の相談件数は。 
(3) 上記の周知はどのようにされているか。 
(4) 朝来医療センターは基準看護か否か。認知症高齢者の入院時に家族が付き添いを
求められるケースがあるように聞いているが、この現状をどのようにお考えか。 

(5) 民間医療機関は木曜日が休診日、もしくは午前のみの診療となっているケースが
多いように思う。特に小児科は現状、公立医療機関である朝来医療センターが診

られない以上、できるだけ分散して休診日を設定して頂けるよう協力を依頼すべ

きではないか。 
(6) 長期休暇時（年末年始等）の歯科診療はどのようになっているか。 

市 長 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ５ 質問者 浅 田 郁 雄 平成３０年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 総合スポーツ施設の建設を (1) 朝来市には、市民の健康づくりやスポーツ活動を促進していく総合市民グランド

がありません。総合スポーツ施設の整備について、市長のお考えを伺います。 

市 長  
２ 介護認定をスピーディに (1) 介護認定を受けるまでの手順について伺います。 

(2) 介護度に不服がある場合の審査請求の有無について伺います。 

市 長 
３ 朝来医療センターへのＭＲＩ設置に

ついて (1) 朝来医療センターにはＭＲＩを設置する場所は確保されています。多くの課題は
ありますが、早期にＭＲＩを設置できないか伺います。 

市 長 
タ イ ト ル 総 合 ス ポ ー ツ 施 設 建 設 を 問 う 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  

番号 ６ 質問者 岡 田 和 之 平成３０年３月７日 
質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 中小企業者支援策について 

  
既存の小規模零細事業者への支援策について。 

(1) 小規模零細事業者の現状をどのように認識されているのか。 

(2) 経営支援制度が少ない既存の小規模零細事業者にどのような対策をされますか。 
(3) 中小企業振興条例の必要性についてどうお考えですか。 

市 長 
２ 住宅宿泊事業法について (1) 県の民泊条例案についてどうお考えですか。 

(2) ６月法施行は目前である。市民の生活環境と観光客の安全確保に向けた市の姿勢
についてお尋ねします。 

 

市 長 
３ 国民健康保険について 国保税滞納による差押えについて。 

(1) 滞納処分の執行停止は、どのような基準で対応しているのか。 

 

市 長 
タ イ ト ル 中 小 企 業 支 援 ・ 民 泊 新 法 に つ い て 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ７ 質問者 藤 原 正 伸 平成３０年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 義務教育における就学校の変更に係

る要件について 

(1) 中学校入学について、校区制度を採用している理由は何か。 

(2) 指定校の変更とは何か。また、区域外就学とは何か。 

(3) 指定校変更・区域外就学の申請は毎年どのくらいあるか。 

(4) 指定校変更・区域外就学が認められるのはどの様な場合か。 

(5) 義務教育において就学校の変更はどこまで認められるべきか。 

市 長 

教育長 

２ 公衆無線ＬＡＮ環境の整備について (1) 現在の整備状況はどうか。 

(2) 今後、どのように整備していくのか。 

市 長 

 

３ 個人情報の取り扱いについて (1) 業務上使用する個人情報を含む文書は、適切に管理、保管されているか。 市 長 

タ イ ト ル 就 学 制 度 の 適 正 な 運 用 に つ い て 



- 14 - 
第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  

番号 ８ 質問者 上 田 幸 広 平成３０年３月７日 
質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
１ 防災について (1) 防災士・防災委員・ひょうご防災リーダーの役割、人数、育成についてどの様な

現状であるのかお伺いします。 

(2) 災害時の女性の視点が重要である観点から、女性防災士や防災リーダーを増すべ
きと考える。又、防災会議への女性委員も増すべきと考えるが、現状とこれからの

取組みをお伺いします。 

(3) 避難所での飲料水の確保は、どの様に計画されているのかお伺いします。 

(4) 避難所となる施設に災害対応型自動販売機は何台設置されているのかお伺いしま
す。 

(5) カップ式の災害対応型自動販売機が大変有効であり、設置すべきと考えますが御
所見をお伺いします。 

(6) 防災拠点や学校体育館などの避難所で通信手段の確保としてＷｉ-Ｆｉ環境の整

備が必要と考えますが御所見をお伺いします。 

(7) 和田山中央公園など避難場所となる広場公園などに「かまどベンチ」、「マンホー
ルトイレ」、「ソーラー発電の公園灯」などを整備すべきと考えますが御所見をお

伺いします。 

(8) 要援護者登録制度の現状についてお伺いします。 

(9) 台風などの災害時要介護者や一人暮らし高齢者、障がいのある方などに対するシ
ョートステイや宿泊の受け入れ体制は整っているのかお伺いします。又、誰が責

任を持って連絡し最終確認をするのかお伺いします。 

市 長  

タ イ ト ル 地 域 で 災 害 に 備 え よ う ！ 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 ９ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成３０年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ 通院も含めた高校生の医療費無料化 

を 

(1) 今年度から実施した「高校生等医療費助成事業」の評価はどのように。 

(2) 通院も含めた助成事業の検討状況と課題は何か。 

市 長  
２ 国民健康保険税における子どもの均

等割について 

(1) 国保税における均等割、とりわけ子どもの均等割に矛盾は感じないか。 

(2) 子どもの均等割の減額免除制度を検討できないか。 

市 長 
３ 要援護者ごみ戸別収集について (1) 対象として予想される高齢者、障害者などは、どの程度と見込まれるか。 

(2) 事業化した場合の費用見込はどの程度か。 

(3) 要援護者ごみ戸別収集の制度化を。（家庭ごみ、資源ごみ、粗大ごみなど） 

市 長 
タ イ ト ル 通 院 も 含 め 高 校 生 医 療 費 無 料 化 を 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  

番号 １０ 質問者 森 田 龍 司 平成３０年３月７日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ 活力ある朝来のまちづくりについて (1) 「活力あるまち」とは、どんなまちですか。 市 長  
２ 再犯防止推進法の制定を受けて (1) 再犯防止推進法の制定を受けて、市の今後の対応は。 

(2) 具体的な支援として、推進計画を検討しているか。 

(3) 保護観察対象者の再犯防止、社会復帰のための制度について 

市 長   
３ 日本遺産について (1) 日本遺産とは、どんな制度か。 

(2) 平成 30年度の日本遺産関連事業の取り組みは。 

(3) 地域の活力を拓く仕掛は。 

市 長  
４ 市内文化財の保存状況について (1) 古文書、絵画などの保存状況は。 

(2) 文化財の保存施設は、埋蔵文化財センターで間に合っているか。 

教育長  
タ イ ト ル 活 力 あ る 朝 来 の ま ち づ く り を 拓 く  
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 １１ 質問者 嵯峨山 博 平成３０年３月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ 子どもたちの体力、健康について (1) 小学５年、中学２年を対象とした全国体力テストの結果は、県内男女とも平均を
下回った。本市の子どもたちの状況をお伺い致します。 

(2) 体力の低下は、健康面に悪影響があり、全国では肥満と思われる子どもも増えて
いると聞くが、市内小中学校へ通う子どもたちの状況をお伺い致します。 

(3) 体力の低下は精神面などに悪影響があり、意欲や気力の低下、集中力の低下など
へつながるものである。今後、学校での指導内容の改善が必要であると考えるが

市の考えは。 

(4) 市内の子どもたちは健康でなければならない。健康づくりポイント事業は 18 歳

以上が対象であるが、市内の小中学校と連携し、子どもたちも対象とした健康づ

くりポイント事業の導入も検討してはどうか 

市 長 
教育長 

２ 部活動について (1) 新入生が一つの運動部への入部に偏った場合の学校の対応は。 

(2) 部活動は将来的には、地域で部活動に代わり得る質の高い活動の機会を確保でき
る十分な体制を整える取り組みを進め、「部活動を学校単位の取り組みから地域

単位の取り組み」にし、学校以外が担うことも積極的に進めるべきとの考え方が

あるが、市の考えは。 市 長 
教育長 

タ イ ト ル 誰 も が 報 わ れ る 社 会 を 目 指 し て 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 答弁を 

求める者 
３ 適正な職場配置について (1) 市民サービスの低下、スピード感を持った業務を行う事が必要であるが、それぞ

れの職場からは人員不足との声を聞く。それぞれの職場の問題点を市長は把握さ

れているか。 

(2) 業務量調査や職員が業務終了時に日報報告を行っているが、4 月の人員配置にど

のように活かすのか。 

市 長 

４ Ｕターン者への対応について (1) 若者のＵターンに対し、様々な施策を行っており、若者が本市へ戻られているが、
本市から他市に出た若者は働いている会社を退職し、本市へ戻って来ることは給

与面等かなりのリスクがある。これが多くの若者が戻ってこない理由ではないか

と考える。今後、このような事も踏まえ更に研究する必要があると考えるが。市

長のお考えは。 

市 長 
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第３回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問）  
番号 １２ 質問者 日 下   茂 平成３０年３月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 
求める者 

１ 豊岡病院組合の安定的経営について (1) 構成市の市長として、豊岡病院組合の経営状態について、どう考えているか。 
(2) 構成市の市長として、朝来医療センターの救急対応等の諸問題についてどう
考えているのか。（医師不足、運営強化等） 

市 長 
２ 住みたい田舎ランキング上位で朝来

市の活性化は進むのか 

(1) 人口減少を最大限抑制する政策について、市長は何が有効と考えているか。 

(2) 民間資本の投資に対する行政の対応はどうなっているか。 

(3) 路線価、固定資産税に対する市長の見解は。 

(4) 住みたい田舎ランキングについて、どう考えているか。 

市 長 

タ イ ト ル 絵 に 描 い た 果 実 は 収 穫 で き な い      


